

Leitbild der Energie- und Umweltstation Nürnberg (EUW)

"Jeder kann etwas bewirken – es bedarf lediglich des Anfangs!"

Die Erde ist mit all ihren Pflanzen, Tieren und Ressourcen unsere Lebensgrundlage. Sie zu schützen und zu erhalten ist einer der wichtigsten Aufgaben unserer Zeit. Das Ziel der Energie- und Umweltstation ist es, im Rahmen der Bildung für Nachhaltige Entwicklung (BNE) das Naturverständnis und das Umweltbewusstsein zu fördern, individuelle und gesellschaftliche Leitbilder und Werte zu diskutieren und die Menschen zur Mitgestaltung einer nachhaltigen Zukunft zu motivieren.

Unsere pädagogische Arbeit richtet sich an den Zielen der Bildung für Nachhaltige Entwicklung (BNE) aus und berücksichtigt die drei Dimensionen der Nachhaltigkeit: Ökonomie, Ökologie und Soziales. Den inhaltlichen Rahmen der pädagogischen Arbeit bilden die 17 Nachhaltigkeitsziele der UN. Mit handlungsorientierten Methoden werden die Schlüsselkompetenzen für eine Nachhaltige Entwicklung gefördert. Dabei begreifen wir Bildung für Nachhaltige Entwicklung im Sinne des Whole Institution Approach als ganzheitlichen Ansatz, der die gesamte Organisation der Energie- und Umweltstation umfasst und in allen Arbeits-, Betriebs- und Bildungsbereichen Anwendung findet.

Grundsätzlich leben und vermitteln wir eine demokratisch-partizipative Grundhaltung und respektieren alle Menschen - unabhängig von Geschlecht, Nationalität, ethnischer Herkunft, Religion, körperlichen und geistigen Fähigkeiten, Alter, sexueller Orientierung und sozialen Gegebenheiten. Die Wertschätzung aller Lebewesen und ihrer Ökosysteme bildet die Grundlage unserer gesamten Arbeit. Wir sind überzeugt, dass Vielfalt und die Anerkennung dieser Vielfalt positive Auswirkungen auf unsere Gesellschaft und unsere demokratische Grundordnung haben.

Was wollen wir erreichen und wie arbeiten wir?

- Wir arbeiten handlungs- und erlebnisorientiert und diskutieren verschiedene Wertvorstellungen.
- Wir ermöglichen es, verschiedene Lebensräume kennen zu lernen und emotional zu erfahren.
- Wir fördern individuelle, soziale und gesellschaftliche Lernprozesse zur aktiven Mitgestaltung unseres Lebensumfeldes.
- Wir verdeutlichen, dass unser Handeln lokale und globale Konsequenzen hat und schärfen das Bewusstsein für Eigenverantwortung und lösungsorientiertes Denken.
- Wir zeigen konkrete Möglichkeiten für einen nachhaltigeren Lebensstil und deren Umsetzung im Alltag auf.
- Wir sind überzeugt, dass Engagement für Nachhaltigkeit Veränderungen bewirken kann - indem man sein Wissen und seine Meinung einbringt oder auch als Vorbild andere motiviert.
- Wir reflektieren und evaluieren unsere Angebote und entwickeln sie permanent weiter.
- Wir bilden uns selber kontinuierlich fort.

Für wen?

Wir bieten Programme für Schulklassen und andere Gruppen an sowie Fortbildungen für Lehrkräfte und Multiplikatoren und Multiplikatorinnen. Außerdem haben wir Angebote für alle Bürgerinnen und Bürger, wie z.B. Vorträge, offene Nachmittage, Ferienprogramme, Führungen.

Mit wem?

Um die Vernetzung im Bereich Bildung für Nachhaltige Entwicklung zu fördern, arbeitet die Energie- und Umweltstation mit anderen Einrichtungen und Dienststellen der Kommune zusammen. Außerdem sind wir auf kommunaler Ebene sowie landes- und bundesweit mit anderen (Umwelt)-Bildungseinrichtungen vernetzt, arbeiten projekt- und themenbezogen mit ihnen zusammen und übernehmen eine impulsgebende Rolle.